

La dernière chance du rhinocéros noir

Sauvage Condamnée à disparaître, cette sous-espèce d'une dizaine d'individus va faire l'objet d'une opération de sauvetage.



Terrible solitude sexuelle que celle du rhinocéros noir

Diceros bicornis longipes ! Exterminée par les braconniers, cette sous-espèce ne compte plus qu'une dizaine d'individus perdus dans la savane camerounaise. Autant dire que ce

rhino à deux cornes est virtuellement condamné à disparaître.

Un très mince espoir de survie se profile cependant à l'horizon : le comité français de l'IUCN (Union mondiale pour la nature), le gouvernement camerounais et le WWF (Fonds

mondial pour la nature) s'associent pour lancer une opération de dernière chance. Deux mâles et trois femelles seront bien-tôt capturés pour être enfermés pendant au moins cinq ans dans un sanctuaire de 270 kilomètres carrés. Grillage et patrouilles armées les protégeront des braconniers. Avec un peu de chance, des couples se formeront sous l'œil des caméras pour engendrer une précieuse descendance. Au fur et à mesure des naissances, les rhinos seront relâchés dans la nature. L'objectif, selon Alain Zecchini, de l'IUCN, est d'arriver à une population libre de 50 individus en 2050. Coût de l'opération : 20 millions de francs ! **Frédéric Lewino**

Exposition « Rhinosurvie » à la Grande Galerie de l'évolution au Jardin des Plantes, Paris, du 20 juin au 5 novembre.